
令和 ４年度 学校教育アンケートのまとめ 

 

令和 ５年１月１８日 

八戸市立日計ヶ丘小学校 

 

日頃より本校教育活動へのご支援、ご協力に深く感謝申し上げます。今年度のアンケートの集計結果

がまとまりましたので、下記のとおりご報告いたします。これらの結果から、今年度の取組の成果と課

題を明らかにし、指導の改善に生かしていきたいと思います。今後もご支援、ご協力をよろしくお願い

いたします。 

 

記 

 

１ アンケート集計（児童・保護者・教員） 

※別紙もあります。ご覧ください。 

     １学期より ＋０．２以上 

     １学期より －０．２以下 

児童 保護者 教員 

１学期 ２学期 １学期 ２学期 １学期 ２学期 

1 進んで学習に取り組んだ。 3.8 3.7   3.8 3.4 

2 進んで宿題や自学に取り組んだ。 3.7 3.7 3.6 3.6 3.6 3.8 

3 進んで意見を交流した。 3.7 3.7   3.0 3.6 

4 「学びの約束」を守った。 3.5 3.5   3.4 3.2 

5 地域や学校を大切にした。 3.9 3.8   3.6 3.6 

6 地域や学校のよさを見付けた。 3.8 3.8 3.2 3.3 3.6 4 

7 
学習や行事を通して、地域や人との関わりを

深めた。 
3.7 3.6   3.6 4 

8 地域や学校のよさを表現した。 3.7 3.5   3.6 3.8 

9 進んで読書をした。 3.7 3.8 2.8 3.0 3.2 3.8 

10 進んで挨拶をした。 3.9 3.8 3.6 3.4 3.8 3.6 

11 友達と仲良くした。 3.8 3.8 3.7 3.6 3.6 3.4 

12 進んでマラソン（縄跳び）をした。 3.7 3.8 3.1 2.8 3.4 3.8 

 

 



２ 保護者アンケート（意見・質問等） 
（１）学校行事について 
○みんなで協力し合い、思い出に残る行事ができたと思っています。 
○コロナで発表会への参加ができず、残念でした。毎回何かある度にイベントを楽しみにしているので、
子どもたちにとってよいイベントなんだなあと思っています。 

○とにかく楽しんで何の行事でも一生懸命に取り組んでいると思います。 
○今年はいろいろな行事ができて、子どもも喜び、たくさん成長できました。先生方や保護者、地域の皆
さんに感謝です。 

○いろんな行事に参加できて嬉しい。 
○学習発表会では心が温まるすてきな発表を見せてもらえました。子どもたちの頑張りが伝わり、先生方
のご指導に感謝しています。 

○とても感動的な学習発表会でした。 
○学習発表会はどの学年も工夫があり、素晴らしかったです。先日のイルミネーションもきれいで、子ど
ももとても喜んでいました。 

○学習発表会はどの学年とも見応えがあって感動しました。ありがとうございました。 
○学習発表会を開催してくださって、ありがとうございました。 
○コロナ禍の中で今年度はいろいろな行事ができたことは子どもたちにとって、とてもよかったと思いま
す。日計ヶ丘小最後の年に思い出がたくさんできたことと思います。 

・まず１）閉校までに、あとどのぐらいの行事（参加するもの）があるのか、教えていただきたいです。
次に閉校式典のリハーサルについて、開始時刻が下の子のバスの通園時刻と重なっているため、遅れて
の参加になるかもしれないことをご了承いただきたいです。最後に式典での接待について、２）急須で
のお茶出しか、ペットボトルか、教えてください。  

⇒ １）１月以降の行事・教育活動についてご案内いたします。 

    ① １／２５（水）  創立３０周年・閉校記念式典リハーサル 

    ② ２／ ２（木）  統合に係る保護者説明会 

    ③ ２／ ４（土）  創立３０周年・閉校記念式典 

    ④ ２／１４（火）  根岸小との交流学習③ 

⑤ ２／２０（月）  えんぶり鑑賞会（これから依頼することになります。） 

    ⑥ ２／２４（木）  ６年生を送る会 

    ⑦ ２／２７（月）  参観日 

    ⑧ ３／ ２（木）  全校縄跳び大会 

    ⑨ ３／１７（金）  卒業証書授与式 

   卒業証書授与式につきましては、卒業生のご家庭にはぜひご参加いただきたい行事ですが、その

他は「お子さんの活躍をどうぞご覧ください。」というご案内ですので、必ず参加してくださいとい

うものではありません。 

   ２） 飲み残したペットボトルの管理や処理が難しいため、今のところ急須でのお茶出しを考えて

います。（各控え室には利用者数より多く茶碗を用意し、茶碗を洗っての使い回しは考えていま

せん。） 

 

（２）児童の様子について 
 ○今日はどんな自学にしようかと、何分も考えて決めています。読書は平日でも朝起きるとすぐするの

で、「朝は止めて」と注意しています。夜も寝る間際まで本を読んでいます。 
 ○お友達との関わり合いに悩むこともありますが、仲良く過ごしていると思います。勉強は宿題への取組

にもう少しやる気を…と思いますが頑張っています。 
 ○毎日の学校での様子を教えてくれますし、困ったことも友達同士で解決しているように感じます。 
 ○いつも元気に挨拶をしてくれます。 
 ○毎日、宿題や自学など頑張っていると思います。１年生の時よりできることが増えて、自分で考えて行

動するようになってきました。 
 ○読書はあまりしていない。マラソンや縄跳びなど、頑張ってやっていてとてもよいと思う。 
 ○帰宅後、「今日も学校楽しかった。」とその日の出来事を話してくれます。 
・いろいろと心配。 
・心ない言葉を言われる時もあるのかなと思っています。授業に付いていけていない時もあるなと思って
いました。 

・安心して学校に通えるようになってもらいたいです。 

⇒ 友人関係や学習面など、心配な点につきましては早期の段階でご相談いただきたいと思います。安
心して通うことができる学校で在り続けられるよう、話合いを通して、早期対応、早期解決を図って
いきたいと考えています。 



（３）統合に当たって確認したいこと 

 【安全面に関すること】 

・通学路の確認、外灯の有無を知りたいです。 

 ・登下校のルートや登下校時刻と掛かる時間について知りたい。 

 ・登下校のルートはどうするのか。あと４ヵ月しかないので、早めに説明会をしてほしい。（根岸小の保護

者から、あの坂は危ないと聞いた。冬は本当に大丈夫か。） 

 ・登校班の有無、雪が降る時期の通学路の除雪計画、根岸小の山側入口付近の坂道、階段の整備計画、車 

での送迎の可否 

   通学路に、歩道が狭い場所や車通りの多いカーブや坂道があり、不安です。事故が起きてからでは遅 

いので、安全に通学できる環境を整えてほしい。 

 ・登校班の有無について、もし登校班があるとしても歩道の狭いカーブ、積雪のある坂道を高学年が責任

をもって連れていくのは現実的ではない。歩道の整備、車の通行制限等、必要になるのでは？特に雪が

降る時期は凍結した坂道を通ることに不安を感じる。車での送迎を認めてもらう、場合によってはバス

やタクシーの手配を考えてもよいと思う。山側から校庭へ続く道も水浸しで現状では通行不可ではない

かと思う。 

 ・なぜ集団登校にしないのでしょうか。 

⇒①通学路につきましては、１１月２２日付け「１２月・根岸小交流会参加のご案内」の裏面にご紹介 

しておりますが、ご不明な点等がございましたら学校までお確かめください。 

  ②登校班の設定につきましては、根岸小では多方面からの登校となるため、班編成及び集合時刻や集

合地点を設定することが困難であり、難しいと聞いております。 

  ③道路の安全確保につきましては、八戸市道路維持課の担当となりますが、市内全域に積雪があった

場合、除雪車の活動には当然時間差があります。本校から根岸小までの通学路への到着に時間が掛

かる場合、町内会やＰＴＡが除雪作業に当たることになりますので、ご協力をお願いいたします。 

  ④雪道や坂道の歩行に１００％の安全は保障できませんので、保護者の皆様の不安や心配は当然かと

思います。保護者・地域・学校が一体となった登下校時の見守りや安全指導により、危険の度合を

少しでも下げられるよう、今後もご協力をお願いいたします。 

  ⑤車での送迎につきましては、現状は認めていないそうですが、個々の事情によっては検討する余地

が出てくるかもしれません。 

  ⑥水浸しだった山側から校庭へと続く道ですが、新年度が始まるまでに対処する、と教育総務課より

回答をいただいております。 

  

 【統合による学校体制などの変更に関すること】 

・学校へ持っていく物など、今までどおりでよいか、知りたいです。（３名） 

・根岸小での生活と必要な物など、話合いの日時を知りたい。（給食のナプキンが必要と聞いた。他にも体

操服など細かいこと。） 

・事前に根岸小での説明会のようなことは開かれるのか。 

 ・統合して大きく変わることなど、何かあれば教えてほしい。 

 ・ＰＴＡの在り方や学校役員などがあれば教えていただきたい。 

 ・マスクの件について、現在のように苦しかったら外す、鼻だけ出すなど、自分で判断できるように、強 

制ではなく自由選択にしてほしい。 

 ・どのくらいのお子さんが部活動をしているのか、聞いてみたいです。 

 ・まだ分からないことが何か、分かっていない状態です。 

 ⇒ 年が明けて２月２日（木）に、根岸小の（新）入学児童保護者説明会を開催することになっており

ます。皆さんからいただいた要望等につきましては予め根岸小へお伝えしておきます。 

 

 【心情面など生徒指導に関すること】 

 ・グループができている中で根岸小へ行くので、とても不安がっています。心のケアをしていただけるの 

か、様子を気に掛けていただけるのか、とても心配です。 

 ⇒ １１月２４日、第３回ＪＳ推進会議におきまして、本校教員と根岸小教員との情報交換の時間があ

りました。学年毎に話合いの時間を設定し、子どもたちの様子をお伝えしました。今後も皆さんの不

安を少しでも解消できるように話合いを続けます。 

 


